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RÉSUMÉ
CONTEXTE: Le taux d’inefficacité mictionnelle après une biopsie de la
prostate est variable l’inefficacité prostate. Le fardeau et les et les
prédicteurs potentiels de cette morbidité ne sont pas bien étudiés chez
les patients africains. Cette étude visait à évaluer l’incidence ainsi que
les facteurs cliniques et histologiques affectant la fonction mictionnelle
chez les patients subissant une biopsie transrectale de la prostate dans
une population africaine.
SUJETS, MATÉRIEL ET MÉTHODES: Une étude de cohorte
observationnelle a été réalisée chez 68 adultes âgés de 40 ans et plus,
programmés pour une biopsie transrectale de la prostate. Ceux qui ne
pouvaient pas uriner spontanément, souffraient de troubles neurologiques
ou etaient drogues qui peut agissaient la miction ont été exclus de la
recherche. Les données sur les caractéristiques démographiques des
patients ont été recueillies. Une uroflowmétrie a été fait pour obtenir le
débit urinaire de pointe des patients au début de l’étude et sept jours
après l’intervention. Le volume de la prostate a été déterminé et la
présence d’autres facteurs de risque cliniques et facteurs de risque
potentiels, cliniques et histologiques, ont été enregistrés. La présence
d’autres complications de la biopsie liées au saignement a également été
enregistrée. L’analyse statistique a été effectuée à l’aide du logiciel
SPSS, une valeur p inférieure à 0,05 étant considérée comme
significative.
RÉSULTATS: L’insuffisance mictionnelle a été enregistrée chez 28
(41,2 %) des patients. La majorité d’entre eux, 21 (75,0 %), présentant
une diminution de cinq à neuf points dans leurs valeurs de débit de pointe
au septième jour. Une hématurie post-biopsie est survenue chez 37
(54,4 %) de la population. La présence d’une hématurie avec caillots
sanguins était associée à un risque 10,9 fois plus élevé d’inefficacité
mictionnelle après la procédure (p = 0,006).
CONCLUSION:  Environ deux patients sur cinq ont développé une
insuffisance mictionnelle après une biopsie de la prostate. La présence
de caillots sanguins était indépendamment associée à l’apparition de
cette morbidité. WAJM 2022; 39(1): 16–19.

Mots-clés: Symptômes du bas appareil urinaire, biopsie de la prostate,
facteurs de risque, rétention urinaire.
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ABSTRACT
BACKGROUND: There is a variability in the reported rate of post-
prostate biopsy voiding inefficiency. The burden and potential
predictors of this morbidity is not well studied in African patients.
This study aimed to evaluate the incidence as well as the clinical and
histological factors affecting voiding function in patients undergoing
trans-rectal prostate biopsy in an African population.
SUBJECTS, MATERIALS AND METHODS: An observational
cohort study was carried out in 68 adult males, 40 years and above,
scheduled for trans-rectal prostate biopsy for suspected prostate
cancer. Those who could not void spontaneously, had either
neurological conditions or were on drugs that could affect voiding,
were excluded from the research. Data on demographic characteristics
of the patients were collected. Uroflowmetry was done to obtain the
peak urine flow rate of the patients at baseline and seven days after
the procedure. The prostate volume was determined and the presence
of other potential clinical and histological risk factors were recorded.
The presence of other bleeding-related biopsy complications was
also recorded. Statistical analysis was done using SPSS with a
p-value of less than 0.05 reported as significant.
RESULTS: Voiding inefficiency was recorded in 28 (41.2%) of the
patients with majority, 21 (75.0%), experiencing a five to nine-point
decrease in their seventh day peak flow rate values. Post-biopsy
haematuria occurred in 37 (54.4%) of the population. The presence
of haematuria with blood clots was associated with a 10.9 times
increased risk of voiding inefficiency after the procedure (p = 0.006).
CONCLUSION: About two in five patients developed post-prostate
biopsy voiding inefficiency. Blood clot presence was independently
associated with the occurrence of this morbidity.  WAJM 2022; 39(1):
16–19.

Keywords:  Lower urinary tract symptoms, prostate biopsy, risk
factors, urinary retention.
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